



## Mitteilung

**Amt:** Amt für Schule und Bildungskoordination

**TOP:** \_\_\_\_\_

**Vorl.Nr.:** M/2015/0066

**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

**Datum:** 08.09.2015

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Generationen, Soziales und Integration	23.09.2015	öffentlich

### Tagesordnung

Prozesse „Älter werden“ und Inklusion, Einrichtung der Stabsstelle Inklusion / „Älter werden“

### Mitteilungstext

Zur Umsetzung der Beschlüsse des Ausschusses für Generationen, Soziales und Integration vom 13.11.2014 wird zum 1.10.2015 eine Stabsstelle Inklusion und „Älter werden“ im Generationenhaus eingerichtet. Innerhalb der Stabsstelle wird auch die Leitstelle „Älter werden“ angesiedelt werden, die eine Anlaufstelle für ältere Menschen mit Bedarf nach fachlichem Rat und Hilfe in allen gerontologischen Fragen, einschließlich rechtlicher Fragen sein soll. Somit ist die Forderung der Einrichtung einer Anlaufstelle (Leitstelle), wie sie in den Ergebnissen der Arbeitsgruppen des Prozesses „Älterwerden“ am 11.12.2014 im Rahmen einer öffentlichen Veranstaltung vorgestellt wurde, umgesetzt.

Darüber hinaus soll die Stabsstelle die Anlaufstelle für das Projekt MiL (Mitten im Leben) des Vereins kivi e. V. des Rhein-Sieg-Kreises beherbergen. Das Projekt wird in der nächsten Ausschusssitzung vorgestellt.

In der Stabsstelle/Leitstelle werden die Prozesse „Älter werden“ und „Inklusion“ der Stadt Hennef gesteuert, koordiniert und moderiert.

#### Besetzung der Stabsstelle:

Judith Norden, Leitung, Gesamt Projektsteuerung, Beauftragte kivi eV. – Mitten im Leben (MiL)

Meike Weingarten, Fachberatung Älterwerden und Inklusion, Fortsetzung Leitlinie „Älter werden in Hennef“, Behindertenbeauftragte

Ramona Schmidtberger, Geschäftsstelle, Projektbegleitung, Verwaltung Generationenhaus.

Der Inklusionsprozess wurde mit zwei internen Abstimmungstreffen der Ämter am 21.4.2015 und am 24.6.2015 begonnen. Hierzu wurden erste Strukturen für den weiteren Prozessverlauf innerhalb der Stadtverwaltung erörtert und festgelegt. Die Montag - Stiftung wird die Auftaktveranstaltung moderieren und den weiteren Inklusionsprozess in Hennef, wo es erforderlich ist, fachlich begleiten.

Weitere Abstimmungs- und Vorbereitungstreffen auch mit Vereinen und Fraktionsspitzen sind für November 2015 geplant. Die Auftaktveranstaltung ist für das Frühjahr 2016 anvisiert.

Hennef (Sieg), den 09.09.2015  
In Vertretung

Michael Walter